

**COMUNICADO DE PRENSA
COMANDO DE RICARDO LAGOS**

2.08.99

Lagos en Liceo para adolescentes embarazadas

“ESTA ES LA OTRA CARA DEL MALTRATO INFANTIL”

Para interiorizarse de la labor que se realiza en el Liceo para adolescentes embarazadas, el candidato presidencial de la Concertación, Ricardo Lagos, visitó esta mañana el establecimiento ubicado en Conchalí. Junto a su esposa Luisa Durán, el abanderado conoció el único recinto educacional de Sudamérica que cuenta con una sala cuna para que las jóvenes madres no interrumpan sus estudios y no se separen de sus hijos.

“Al llegar hasta acá quiero simbolizar lo que espero hacer como presidente. Cuando fui ministro (de Educación) tomé medidas, algunas que eran difíciles como esta famosa circular de las adolescentes embarazadas” recordó Lagos y respaldó a las muchachas que pese a lo que les ocurre deciden no alejarse del colegio.

“Uno no quiere que una niña tan joven quede embarazada, pero si queda y apostó por la vida y por tener la guagua, tenemos que apoyarla para que salga adelante”, afirmó el candidato.

Este Liceo acoge a más de 84 jóvenes mujeres en su Unidad Operativa de Educación y Capacitación que existe desde 1992, pero también funciona con otros alumnos.

“Ustedes representan la diversidad del país. Chile no es homogéneo, es diverso. Hay diversidad en sus estudiantes, en su condición social, en sus dificultades, en su condición familiar. Esa diversidad es parte de la riqueza, tiene que apoyarse y por eso estoy aquí”.

El abanderado felicitó a los profesores y a las estudiantes, ya que, a su juicio, buena parte del desempleo juvenil obedece a la deserción escolar. “Si estudian, se preparan tendrán un trabajo que de otra manera es más difícil”, comentó antes de reunirse con los directores del lugar, Juan Castro y Natalia Quevedo, y un grupo de madres que le contaron acerca de su situación. El año pasado, egresaron 47 alumnas: 28 ingresaron a la educación superior y cuatro de ellas entraron a universidades tradicionales.

El establecimiento recibe a adolescentes de 17 comunas de la Región Metropolitana y se financia con recursos públicos (municipales y del Sename) y privados.

Después de recorrer las dependencias, Lagos manifestó que esta era “la otra cara del maltrato infantil”, pues “cuando la sociedad ha visto en estos días situaciones tremendas de maltrato, de madres que abandonan la guagua, aquí tenemos la otra cara de la medalla a la que hay que tenderle la mano”.

El abanderado reiteró que como titular de la cartera de Educación le pareció justo terminar con la expulsión de las jóvenes de los colegios, porque “si el joven que había participado estaba estudiando, él seguía estudiando y la niña tenía que irse”. También instó a trabajar en una enseñanza adecuada para evitar que las niñas se embaracen y a reforzar los valores que permiten tener una sexualidad responsable.

En otro tema, sobre el último hecho de violencia registrado en la Región de la Araucanía, Lagos expresó que “se requiere un diálogo muy amplio de la comunidad”. Agregó que durante la campaña de las primarias sostuvo un encuentro con representantes mapuches en Nueva Imperial, en el que planteó que suscribirá un nuevo pacto con ellos, que incluirá el reconocimiento constitucional de los pueblos indígenas, aspectos de su urbanidad, ruralidad, una política de adquisición de tierras y el reconocimiento a su cultura.